
 

Ata 10/2022 - Reunião Ordinária do Conselho de Consumidores da RGE 1 

Aos 27 dias do mês de outubro de 2022, às 09 horas, em formato virtual, utilizando a 2 

plataforma Microsoft Teams e sob a coordenação do Sr. Jefferson de Holleben Camozzato, 3 

Vice-Presidente no exercício da Presidência, reuniram-se os representantes dos 4 

consumidores da RGE, representantes da concessionária RGE e assessoria técnica do 5 

Conselho – Cultura Serra e GVEnergy/Engie. De início, Jefferson fez a conferência do quórum, 6 

saudou os presentes e informou que o Presidente Valdir Farias de Mattos não pôde da 7 

participar da reunião por motivos profissionais, colocando em discussão a Ata 09-2022. 8 

Através de uma solicitação do Presidente Valdir para a assessoria, anteriormente à reunião, 9 

foi solicitada a retificação de alguns trechos da Ata. As alterações foram colocadas em 10 

discussão, passando por adequações e, assim, aprovadas pelos presentes: linha 35 “Valdir 11 

solicita que a assessoria Cultura Serra trabalhe em conjunto com a Secretária Executiva para 12 

que iniciem a elaboração do relatório anual de atividades do Conselho, cumprindo em tempo 13 

esta demanda regulatória”; linha 68 “Leodomar coloca em pauta também, a exigência 14 

(norma técnica), por parte da RGE, da apresentação de projeto elétrico para opção de 15 

ligações com ramais de entrada subterrâneas para classe residencial unifamiliar, pedindo 16 

que seja aberta uma revisitação nesta exigência normativa, uma vez que isso gera custos que 17 

podem prejudicar financeiramente muitos clientes. Valdir considera coerente e oportuna 18 

essa revisitação normativa, uma vez que, de fato, além de acarretar em custos adicionais, 19 

também acarreta em prazos maiores para ligação, considerando a necessidade de análise e 20 

aprovação destes projetos”; linha 77 (antes 75) “Com base nas demandas apresentadas pelos 21 

irrigantes, Valdir relata sua percepção, quanto ao fato de estar sendo atingido os objetivos, 22 

tais como comunicação, transferência de conhecimento, capacitação, etc., por parte da RGE. 23 

Cabe salientar...”. O Presidente em exercício solicita que não conste a assinatura do Sr. 24 

Ademar Franco de Castria na Ata 09/2022, uma vez que o Conselheiro não participou da 25 

reunião, apesar de ter entrado no link por um instante. Todos os presentes concordaram 26 

com a solicitação. O assessor Paulo Roberto de Paula informa que o Conselheiro Ademar 27 

Franco de Castria entrou em contato para justificar sua ausência nesta reunião, por estar 28 

envolvido com compromissos profissionais. Colocada em discussão, a justificativa foi 29 



 

aprovada por todos os presentes. Na sequência, o Espaço RGE foi utilizado para fazer uma 30 

prestação de contas a todos os conselheiros, explicando a todos como funciona quando há 31 

a revisão tarifária, além da organização da carga horária restante para os treinamentos no 32 

ano de 2022. Considerando que faltam 11 horas para finalizar os treinamentos no ano, os 33 

Conselheiros concordaram com a proposta da equipe da RGE, dividindo em três etapas, 34 

sendo que foram escolhidas as datas de 18 de novembro (turno da manhã e no formato 35 

virtual), 25 de novembro (turno da tarde e no formato misto) e 15 de dezembro (turno da 36 

tarde e no formato misto). Ainda no Espaço RGE, a Secretária Executiva Daiane Borges 37 

Mangini coloca em discussão a possibilidade de utilizar o site do Conselho para divulgar um 38 

vídeo sobre o processo de autoleitura rural. Colocado em discussão, o tema foi aprovado por 39 

todos os presentes, bem como os conselheiros do setor rural irão utilizar a mídia junto aos 40 

seus representados. No próximo item da pauta, foi apresentado o calendário de reuniões 41 

para o ano de 2023, que foi previamente discutido entre os Conselheiros Valdir Mattos, 42 

Ângelo Fontana e Leodomar da Rosa Duarte junto à equipe da RGE. Resumidamente, ficou 43 

assim organizado o calendário de reuniões para 2023: serão seis reuniões virtuais e seis 44 

reuniões mistas, iniciando no formato virtual em janeiro e finalizando no formato misto em 45 

dezembro, sendo uma reunião ordinária por mês. As reuniões mistas ocorrerão na sede da 46 

RGE, na região da produção, na região metropolitana, na região do Alto Taquari, na região 47 

das missões e a última reunião do ano em local a definir. Também ocorreu uma breve 48 

discussão sobre os treinamentos para o ano de 2023, que poderão ser realizados sempre 49 

que ocorrerem reuniões no formato virtual. A Secretária Executiva também fez uma 50 

apresentação do PAM para 2023, que também passou por uma prévia discussão com os 51 

conselheiros Valdir, Ângelo e Leodomar. Dentro do orçamento para participação em eventos 52 

externos, promovidos por outros Conselhos, ficou aprovada a participação de uma secretária 53 

executiva custeada pelo Conselho. Colocado em discussão, foi aprovado o Plano Anual de 54 

Atividades e Metas – PAM 2023, apresentado pela equipe da RGE, por todos os presentes, 55 

devendo ser assinado pelo Presidente e enviado pela distribuidora para a ANEEL até último 56 

dia deste mês. Dando sequência à pauta, no Espaço Consultorias, a equipe da 57 

GVEnergy/Engie fez uma apresentação pautada em Encargos Setoriais (aplicações e 58 



 

definições dos encargos presentes nas Tarifas) e Consulta Pública ANEEL 050/2022 59 

(aprimoramento da proposta de novo orçamento da CDE – Geração Distribuída). Durante a 60 

apresentação, os conselheiros fizeram alguns comentários e tiveram suas dúvidas 61 

esclarecidas, além de um pedido especial do Conselheiro Jefferson para que a equipe da 62 

Engie faça um card com o significado de todas as siglas do setor elétrico, para facilitar o 63 

entendimento de todos os conselheiros. Nos assuntos gerais, o conselheiro Leodomar pede 64 

como andam as confecções dos cartões de visita e as gravações dos vídeos com os 65 

conselheiros. O assessor Paulo Roberto informa que o Presidente Valdir solicitou que fossem 66 

produzidas as artes dos cartões de visita de todos os conselheiros, sendo que estão todos 67 

em processo de produção junto à gráfica. Em relação aos vídeos, já foram iniciadas as 68 

gravações e deverão ser finalizadas até a próxima reunião ordinária, com previsão de 69 

apresentação na última reunião ordinária do ano. O Presidente em Exercício informa que, 70 

para a viagem à Recife, no Encontro Nacional dos Conselhos, levará dois assuntos para 71 

buscar uma discussão junto aos demais conselhos: os cargos devem ser das entidades e não 72 

dos conselheiros, bem como uma adequação do CONACEN, devendo este ter uma 73 

personalidade jurídica para receber o apoio financeiro dos Conselhos e ser bem organizado. 74 

Finalizando a reunião, o Presidente em Exercício agradece pela participação de todos e 75 

deseja um ótimo fim de semana. A gravação da reunião – em vídeo – estará disponível para 76 

o Conselho nos próximos dias. 77 
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